

“Somos la cooperativa más grande en activos, con un total de \$1,6 billones”

BANCOS. SOCORRO NEIRA, PRESIDENTE DE FINANCIERA COMULTRASAN, DIJO QUE TIENEN UNA CARTERA DE \$1,5 BILLONES, DIVERSIFICADA EN CONSUMO, PYME, VIVIENDA Y MICROEMPRESARIAL

BOGOTÁ

Financiera Comultrasan, la primera cooperativa del país en número de asociados, activos y patrimonio entre las cooperativas de ahorro y crédito, acaba de cumplir su aniversario número 62 este año. Socorro Neira Gómez, presidente ejecutiva de la entidad, habló sobre los planes de expansión, que comprende cinco puntos nuevos, así como de las proyecciones que tienen en número de asociados para el cierre de 2022.

¿Cómo le ha ido a la cooperativa en lo que va del año y qué esperan para el cierre de 2022?

Hemos tenido unos crecimientos acordes a la economía. La cooperativa es la más grande en activos, tenemos un total de \$1,6 billones, una cartera alrededor de \$1,5 billones, un patrimonio de más de \$500.000 millones y unos excedentes al corte de agosto de \$30.000 millones.

¿Cómo avanza la cartera y la cartera vencida?

La cooperativa tiene \$1,5 billones en cartera y tenemos una cartera vencida por encima de 6%. Tenemos una mezcla de negocio que nos permite tener cartera de consumo, microempresarial, Pyme y un poco también de vivienda.

¿Cómo les ha pegado el alza de tasas del Banco de la República?

Estamos trabajando mancomunadamente al interior con

nuestros equipos técnicos para preparar esta situación que no la esperábamos, los márgenes se nos están acortando y diría yo que aquí no es tanto quien pague la mejor tasa, sino en cómo está el negocio al interior de cada cooperativa para el manejo de lo que colocamos, los costos y los márgenes que nos permitan mantener o soportar los gastos propios.

¿Cuál ha sido el impacto en productos con la tasa de usura?

Para nosotros no ha sido tanto el impacto porque cada orga-

¿Cuántos afiliados tienen este momento y cuál es la meta para el cierre de este año?

Actualmente tenemos 481.243 afiliados y estamos con una proyección que supera los 490.000 asociados al corte de este año.

¿Cuántas oficinas tienen? ¿Hay planes de expansión?

Tenemos 61 centros de atención y

Socorro Neira, presidente de Comultrasan, destacó los avances en digitalización.

Comultrasan



acabamos de abrir la oficina número 54 en Fusagasugá. También reinauguramos nuestro corresponsal en Madrid, Cundinamarca, que pasó de ser corresponsal a oficina, y con ello completamos ocho puntos en esa zona. Estamos en seis departamentos de Colombia: Santander, Norte de Santander, Cesar, Atlántico, Cundinamarca y Boyacá. También abriremos cinco puntos nuevos antes de terminar este año.

¿Cuál es el monto promedio de crédito que piden sus afiliados y para qué lo usan generalmente?

Podemos estar con un promedio en la cartera microempresarial de unos \$2 millones, y \$10 millones como promedio en general. Lo usan generalmente para capital de trabajo, consumo y libre inversión. Dependiendo de la línea de negocio, así es el destino de los créditos que solicitan.



Jorge Alberto Corrales

Presidente de la Junta Directiva Confecoop

“Es necesario financiar la vivienda VIS y No VIS para nuestros asociados, para poder ofrecer servicios de los subsidios estatales y que nuestra base social pueda tener vivienda”.

\$1,5

BILLONES ASCIENDE LA CARTERA DE FINANCIERA COMULTRASAN, CON UN PATRIMONIO DE MÁS DE \$500.000 MILLONES.

Síguenos en:

www.larepublica.co

Para conocer las propuestas del gremio de las cooperativas para el nuevo Gobierno.



¿Y cuál es el balance del producto de ahorro para la adquisición de vivienda?

Ese es un proyecto importante y que era una apuesta en común que necesitamos del Gobierno, porque las cooperativas, para poder hacer créditos de vivienda, necesitamos tener acceso a las tasas de descuento y tener acceso a los beneficios de tasa french, por ejemplo, para poder competir con los bancos. Hoy Financiera Comultrasan, con sus propios recursos, ha prestado para vivienda, pero ya los plazos no pueden ser tan largos porque la brecha entre nuestra captación y colocación no nos permite tener, como corresponde, una línea de vivienda

Ustedes le prestan a independientes, pero también a las empresas. ¿Cuál es el sector que más está solicitando créditos?

Las empresas son nuestro nicho de mercado, empresas que no tengan ánimo de lucro, porque esa es una regulación que también tenemos que no nos permite diversificar nuestro portafolio. La cooperativa tiene una mezcla de negocio, 50% es producto de empleados asalariados y el otro 50% entre comerciales y pequeños y medianos empresarios.

¿Cuál es la estrategia de la cooperativa en medio de la digitalización?

Hoy por hoy estamos apuntándole al cambio de la plataforma digital de nuestra oficina virtual para mejorar el acceso de nuestros asociados y volver los créditos más asequibles. También tenemos nuestra propia app que le permite trabajar por fuera, en el campo, a través del móvil y solicitar créditos y de más productos.

CRISTINA ESTRADA RUDAS
yestrada@larepublica.com.co

BOLSAS. SON LOS RESULTADOS DE CORTE ANTICIPADO DE LA OPA DE SUS BONOS SENIOR A 2028

TGI recibió ofertas por US\$134,55 millones

BOGOTÁ

El Grupo Energía Bogotá (GEB) informó, a través de la Superfinanciera, que su filial Transportadora de Gas Internacional (TGI) anunció el resultado del corte anticipado en relación con la Oferta Pública de Adquisición parcial en efectivo anunciada por hasta US\$150 millones de sus bonos Senior 5,550% con vencimiento en 2028.

De acuerdo con lo informado, hasta las 5:00 p.m. de Nueva York del 7 de octubre del presente año, como fecha de corte anticipado, se recibieron ofertas de tenedores de bonos que representan

US\$134,55 millones en monto principal agregado de las notas, según *Morrow Sodali International LLC*, el agente de Oferta e Información para la operación.

La filial de GEB reportó un aumento en sus ingresos de 5,7%, en el primer semestre de este año, pues totalizaron US\$10 millones. En cuanto a los indicadores financieros, el Ebitda creció 5,3% y la utilidad operacional, 3,8%.

La compañía informó que también adelanta proyectos que permiten que el gas llegue a más colombianos, desde iniciativas como gasificación rural que beneficiará a cerca de 2.100 perso-

nas en 24 unidades territoriales, hasta proyectos como Micro LNG que llevará gas a zonas más apartadas o no conectadas al sistema nacional de transporte.

TGI resalta como hitos del segundo trimestre el anuncio sobre la conexión de los dos sistemas de transporte de gas, el del interior y el de la costa.

“Como agentes de la cadena, nos ocupa ofrecer confiabilidad y seguridad al abastecimiento de gas, por esta razón en el periodo señalado logramos la conexión de los sistemas de transporte. Estamos en espera de ajustes que se deben hacer desde Promigas y el

Ipat correspondiente que ordenará las tarifas de este servicio y que esperamos sea un pronunciamiento ágil por parte de la autoridad competente”.

La compañía también adelanta proyectos que permiten que el gas llegue a más colombianos, desde iniciativas como gasificación rural que beneficiará a cerca de 2.100 personas en 24 unidades territoriales, hasta proyectos como Micro LNG que llevará gas a zonas más apartadas o no conectadas al sistema nacional de transporte.

CAROLINA SALAZAR SIERRA
csalazar@larepublica.com.co



TGI

Mónica Contreras, presidenta de Transportadora de Gas Internacional (TGI), filial del GEB.